
討論文件                      中西區區議會文件第 5/2021 號—附件 (問題 )  
 

常設事項—堅摩大綱草圖 OZP S/H1/20 實施  

 

問題  

（ 1）  據悉《堅摩大綱草圖》中有司法覆核的案件已經在 2020 年完結，請問對

這個大綱草圖的實施的時間表的影響如何？由於當中的建設項目眾多，

各項目的時間表若不協調好，會使居民陷於長期的建築施工地盤中生活，

可否盡早諮詢區議會，確保實施的安排能妥善？  

（ 2）  《堅摩大綱草圖》中公屋興建的部分會在什麼時候進行？居民過往提出

很多有關公屋興建對加惠民道使用的影響及居民的安全。請問公屋興建

的計劃及時間表能否盡早諮詢區議會，確保相關措施能妥善安排？  

（ 3）  公屋興建的位置之前提到涉及公民邨舊址有發現鼠疫墳場的遺址，極具

歷史及保育價值，團體及居民提出保育的訴求。中西區區議會亦通過招

標研究，以提供更多資料給古諮會作鑑定之用。請問民政事務署能否盡

快把研究項目放行，以至給古諮會有充足的時間作評估，避免土木工程

署施工破壞古跡，重蹈石硤尾主教山配水庫的錯誤？  

（ 4）  請問《堅摩大綱草圖》中私樓興建的部分會在什麼時候進行？相關的現

存設施的重置計劃會如何？請問有沒有就對居民的影響作出評估？何時

能諮詢區議會？  

（ 5）  《堅摩大綱草圖》中的海濱公園的設計及規劃是由那部門負責？之前由

民政事務署負責短期開放的部分的進展如何？由於中西區區議會已經提

出過一系列短期及長遠的海濱公園設計方案及原則，亦通過撥款招標作

民間諮詢項目，希望相關部門能與民共議，設計出合乎居民使用的公共

空間。請問民政事務署能否盡快把諮詢項目放行，以至有足夠時間進行

和供民政事務署參考？  

（ 6）  《堅摩大綱草圖》中的招商局貨倉及碼頭重建的項目的時間表如何？重

建工程對附近居民影響甚大，雖然當中是私人機構（招商局）的發展，

請問能否盡早諮詢區議會，確保相關措施能妥善安排？  

（ 7）  《堅摩大綱草圖》中擬議建一條新路由域多利道分流穿過將來的海濱公

園及加多近街臨時花園之間，再連接到加多近街。這條擬議道路一直受

居民的質疑是否必要，亦會影響海濱公園將來的通達性。請問這條新路

的設計背後的原因及支持數據可以盡快安排在區議會解釋和討論？  
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